

manières à céder aux tentations et à violer adroitement ses devoirs... Nous revenons peu à peu au paganisme, avec toutes ses commodités et ses dangers, nous détruisons la grande œuvre de moralisation et de purification des mœurs accomplie par le christianisme."

* * *

Au sujet de la lutte des forts contre les faibles, M. Ferrero observe qu'un certain équilibre s'obtient en opposant force à force, les faibles s'associant pour la résistance, et il ajoute avec beaucoup de clairvoyance : " Mais cet équilibre est et restera plutôt dans les choses que dans les âmes : parce que la chasse enragée et sans limites à l'argent, au plaisir, à la jouissance, dont le monde est le théâtre, éteint l'esprit de justice et de charité. Les âmes s'accoutument à une dureté et à une brutalité qui pourrait bien, quelque jour, préparer de terribles surprises."

Ainsi, ce que M. Ferrero, qui est un esprit plutôt positiviste que chrétien, appelle " la folie de l'illimité ", c'est le renversement des bornes morales, dépassées et oubliées, que le christianisme avait opposées à l'impétuosité des passions et aux audaces de la liberté ivre d'elle-même. On s'aperçoit aujourd'hui que ces bornes morales étaient les sauvegardes de la civilisation, les barrières qui contenaient les invasions de la barbarie.

Ainsi, ce n'est pas seulement la question sociale, qui est une question morale et religieuse, c'est la question mondiale, c'est la civilisation, c'est tout l'avenir de l'humanité.

Si l'on met de côté Dieu et sa loi, tout s'écroule, lentement ou rapidement, selon que Dieu s'éloigne lentement ou rapidement.

Prière aux abonnés de vérifier, à la suite de leur adresse, la date de l'échéance de leur abonnement, et de l'acquitter s'il y a lieu, le plus tôt possible.

Nos lecteurs nous rendraient un très appréciable service en mentionnant "la Semaine Religieuse," lorsqu'ils s'adressent à nos annonceurs.